
 
Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins 

Salzhausen e.V. Kultur Heimat Leben 
 
 
Am 13.07.2022 um 19.00 Uhr findet in der Dörpschün Salzhausen, 
Am Lindenberg 5, 21376 Salzhausen eine ordentliche Mitgliederversammlung statt. 
 
Teilnehmer/-innen: 
Es nehmen die aus der anliegenden Anwesenheitsliste ersichtlichen 20 
stimmberechtigten Mitglieder sowie 3 Nichtmitglieder teil. Außerdem sind erschienen 
als Vertreter der Presse Frau Petra Homann von „Mein Salzhausen“ und Herr  
Christoph Ehlermann von „Elbe-Geest-Wochenblatt“. 
 
Die Versammlung wird von der 2. Vorsitzenden Frau Barbara Frahm geleitet. Das 
Protokoll wird von dem Mitglied Dr. Renate Menk geführt. 
 
Tagesordnungspunkt 1: Frau Barbara Frahm stellt die satzungsgemäße 
Einberufung der Mitgliederversammlung und die Beschlussfähigkeit fest. Sie begrüßt 
die Ehrenvorsitzenden Herrn Klaus Boenert und Frau Hildegard Meinberg sowie die 
Bürgermeisterin Frau Tacke und die Vertreter der Presse. 
 
Tagesordnungspunkt 2: Frau Bürgermeisterin Bianca Tacke spricht ein Grußwort. 
Sie dankt dem Verein für das vielfältige Engagement und lobt die vielen kulturellen 
Aktionen, die den Alltag/unsere Heimat beleben und Salzhausen lebenswerter 
machen. 
 
Tagesordnungspunkt 3: Die 3. Vorsitzende Frau Christiane Oertzen beantragt die 
Genehmigung der Protokolle v. 01.06.2021 und 30.08.2021. Beide Protokolle werden 
einstimmig durch Handzeichen genehmigt. 
 
Tagesordnungspunkt 4: Den Bericht des Vorstandes übernimmt die 2. 
Vorsitzende Frau Barbara Frahm.  
 
Sie weist zunächst auf eine sehr stabile Situation im Mitgliederbereich hin. Der 
Verein hat weiterhin 213 Mitglieder, wobei (Stand heute) den 14 Kündigungen 14 
Neueintritte gegenüber stehen. 
 
Sie dankt den Leitern des Aktions-, Kultur- und Rentnerteams, die  auch in 
Pandemiezeiten mit  einem besonderen Engagement fleißig und kreativ gewesen 
sind. Sie hebt weiterhin die intensive Zusammenarbeit mit Schulen, Institutionen 
und Vereinen, aber  auch im Vorstand selbst hervor. 
 
Auch weniger erfreuliche Entwicklungen hat es gegeben. So haben der 1. 
Vorsitzende Georg Schnelle und die Schriftführerin Kirsten Oberst de facto seit 
längerer Zeit nicht mehr zur Verfügung gestanden und letztendlich ihre Ämter 
niedergelegt. Die Geschäfte des Vereins sind seitdem von dem 3-köpfigen 
Rumpfvorstand motiviert und mit großem Elan geführt worden. Die Grenze der 



Belastbarkeit bei dieser ehrenamtlichen Tätigkeit ist aber erreicht. Dieses gilt 
insbesondere für die Durchführung der Märkte. Bei der Gemeinde ist deshalb ein 
Antrag gestellt worden, bei bestimmten Aufgaben personell zu unterstützen. Es gibt 
insoweit positive Signale. 
 
Insgesamt wird aber ein positives Fazit gezogen. Die Arbeit im Vorstand und im 
erweiterten Vorstand macht Spaß und es ist schön zu sehen, wenn die Aktionen 
angenommen und Freude bereiten. 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: Die Kassenwartin Frau Anette Ritter erläutert den 
Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2021, der allen Mitgliedern zugänglich gemacht 
wurde. 
 
Tagesordnungspunkt 6: Die Kassenprüferin Frau Rosel Rüder-Tewes erklärt, dass 
sie gemeinsam mit der weiteren Kassenprüferin Frau Marion Lutz die 
Kassenunterlagen geprüft hat. Es ist eine ordnungsgemäße Kassenführung 
festgestellt. 
 
Tagesordnungspunkt 7: Der Vorstand wird durch Handzeichen einstimmig für das 
Jahr 2021 auf Antrag der Kassenprüfer entlastet. 
 
Tagungsordnungspunkt 8: Tätigkeitsberichte der Leiter/-innen der Teams 
  
a.) Der Leiter des Aktionsteams Herr Heinrich Düver ist heute verhindert. Frau 
Barbara Frahm verliest seinen Bericht. Herr Düver führt u.a. aus, dass viele 
Veranstaltungen im Jahr 2021, wie der Kirch- und Markttag, die verkaufsoffenen 
Sonntage und der Weihnachtsmarkt, aufgrund der Corona Pandemie leider ausfallen 
mussten. Die Aktion „Nikolausi“ war aber ein großer Erfolg, ebenso die Aufstellung 
der ca. 30 Frühlingskränze im Ort. Unter dem Motto „Salzhausen blüht 
auf“ schmückten 60 Blumenampeln die Orte Luhmühlen und Salzhausen. Vielfach 
war das R-Team maßgeblich beteiligt, so auch bei der Aktion “lebendige Adventszeit“. 
Er blickt aufgrund der gelockerten Pandemieregeln positiv auf das Jahr 2022. 
 
b.) Die Leiterin des Kulturteams Frau Charlotte Weyer berichtet, dass wegen Corona 
fast alle Veranstaltungen verschoben oder sogar abgesagt werden mussten. 
Gleichwohl ist man aber auf etliche Aktivitäten stolz. So gehörte der Verein zu den 
Preisträgern des Kultursommers 2021 des Landkreises Harburg zum Thema „Klare 
Kante“. Coronabedingt wurde die Veranstaltung in 2 Aktionen aufgeteilt: „Heldinnen 
und Helden des Alltags“ und „Klare Kante Kreativ“, die beide ein großer Erfolg waren. 
Außerdem wurde der Literaturpreis „Der rote Faden“ verliehen (gesponsert von der 
Sparkasse Harburg-Buxtehude), Hans-Malte Witte begeisterte mit einem 
außergewöhnlichen Konzert, der lebendige Adventskalender fand großen Anklang. 
Frau Weyer berichtet sodann über etliche sehr gut besuchte Veranstaltungen in 2022 
und gibt einen Ausblick auf die vielen Aktivitäten für den Rest des Jahres. 
 
c.) Die Leiterin des Rentnerteams Frau Elisabeth Mestmacher zieht trotz der Corona 
Pandemie eine positive Bilanz und bedankt sich bei den äußerst aktiven 28 



Mitgliedern ihres Teams. Zusammenfassend berichtet sie über das  Einsammeln der 
in 2020 aufgestellten Tannenbäume, die Frühlingskränze, das Aufhängen und die 
Pflege der Blumenampeln, die Arbeiten zum Jahresende mit der Herrichtung der 
Weihnachtssterne, dem Errichten der Tannenbäume an markanten Orten und dem 
Aufstellen der Buden im Rahmen der Aktion „Lebendige Adventszeit“. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 9 
 
Frau Christiane Oertzen leitet die Wahlen. Mit einer Enthaltung wird beschlossen, die 
Wahlen offen mit Handzeichen durchzuführen. 
 
a) Bestätigung der 2. Vorsitzenden Frau Barbara Frahm 
 
Frau Barbara Frahm wird einstimmig ohne Enthaltungen gewählt. 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
b) Wahl einer Schriftführerin/eines Schriftführers 
 
Es gibt keine Interessenten/-innen. 
 
c) Bestätigung der Kassenwartin Anette Ritter 
 
Frau Anette Ritter wird einstimmig ohne Enthaltungen gewählt. 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
d) Wahl der Kassenprüfer/-innen 
 
Frau Marion Lutz und Frau Rosel Rüder-Tewes erklären sich bereit, für eine weitere 
Amtszeit zur Verfügung zu stehen. 
 
Sie werden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
Sie nehmen die Wahl an. 
 
Tagesordnungspunkt 10 
 
Herr Klaus Boenert regt erneut an, einen Tag der Vereine in der Gemeinde 
durchzuführen. 
 
Er berichtet über die sehr erfolgreiche Fahrradaktion. 700 Fahrräder sind bisher 
eingesammelt und 500 weitergegeben worden. 250 Fahrräder konnten an 
Kindergärten und Grundschulen übergeben werden. Ein Erlös von 5.170,--€ ist auf 
das Rathauskonto (Konto zur Unterstützung von Asylanten/Migranten) eingezahlt 
worden. 
 
Herr Bernhard Müller berichtet darüber, dass er Sponsor einer Blumenampel sein 
wollte und sich per Mail an den Verein gewandt hat, aber keine Reaktion erfolgt ist. 



Die 2. Vorsitzende bedauert dieses, verweist aber auf den Ausfall der Schriftführerin, 
die per Mail Ansprechpartnerin war. 
 
Frau Mestmacher gibt einen Überblick über den Stand der Planung des Kirchen- und 
Markttages 2022.Sie erhält für dieses außerordentliche Engagement viel Lob. 
 
Die 2. Vorsitzende schließt die Versammlung um 19.57 Uhr. 
 
 
Dr. Renate Menk                                                              Barbara Frahm 


